



124^e ASSEMBLÉE DE L'UNION INTERPARLEMENTAIRE (UIP)

Fiche synthèse

| | |
|-------------|--|
| ACTIVITÉ | <ul style="list-style-type: none">- Activité de la présidence de la Confédération parlementaire des Amériques (COPA)- Panama (Panama)- 14 au 20 avril 2011 |
| PARTICIPANT | <ul style="list-style-type: none">- M^r Simon Bérubé, conseiller au Secrétariat du Québec de la COPA. |
| CONTEXTE | <ul style="list-style-type: none">- La COPA, dont la présidence est assumée par le président de l'Assemblée nationale du Québec (ANQ), M. Jacques Chagnon, a été invitée à former une délégation d'observateurs en vue d'assister à la 124^e Assemblée de l'Union interparlementaire (UIP) qui se tenait du 14 au 20 avril 2011.- Constituée en 1889, l'UIP est l'organisation internationale des parlements. Elle œuvre pour la paix et la coopération entre les peuples et l'affermissement de la démocratie représentative. La 123^e Assemblée de l'UIP, tenue à Genève, en Suisse, avait réuni quelque 460 parlementaires et plus d'un millier de délégués en provenance de toutes les régions du monde.- Fondée à l'initiative de l'ANQ en 1997, la COPA est la seule organisation interparlementaire des Amériques à réunir tous les congrès et assemblées parlementaires des États unitaires, fédéraux, fédérés et associés, ainsi que les parlements régionaux et les organisations interparlementaires du continent américain.- En marge de l'Assemblée de l'UIP, un représentant de la COPA a été invité à s'adresser aux membres du Groupe géopolitique de l'Amérique latine et des Caraïbes (GRULAC) pour l'UIP à l'occasion de leur réunion du 14 avril 2011.- L'Assemblée nationale du Québec accueillera, du 6 au 9 septembre 2011, la XI^e Assemblée générale de la COPA, ainsi que la X^e Réunion annuelle du Réseau des femmes parlementaires des Amériques. |

THÈMES

- Thèmes à l'ordre du jour de l'Assemblée de l'UIP :
 - Débat général : *Les parlementaires comptables de leur action : comment répondre aux attentes des électeurs*
 - Commission permanente de la paix et de la sécurité internationale : *Mettre en place un cadre législatif propre à prévenir la violence électorale, à améliorer le suivi des élections et à assurer une transition politique sans heurt*
 - Commission permanente du développement durable, du financement et du commerce : *Le rôle des parlements pour assurer le développement durable par la gestion des ressources naturelles, de la production agricole et de l'évolution démographique*
 - Commission permanente de la démocratie et des droits de l'homme : *Financement des partis politiques et des campagnes électorales : transparence et responsabilité.*

OBJECTIFS ET ENJEUX

- Contribuer au rayonnement international de l'ANQ en assumant un leadership en matière de démocratie parlementaire et de coopération continentale.
- Consolider le positionnement stratégique de la COPA dans les relations interparlementaires mondiales.
- Représenter efficacement la COPA et présenter les grands travaux entrepris par cette organisation aux délégués présents à la 124^e Assemblée de l'UIP, ainsi qu'à la réunion du GRULAC.
- Promouvoir la XI^e Assemblée générale de l'organisation et la X^e Réunion annuelle du Réseau, qui se tiendront à Québec, du 6 au 9 septembre 2011.
- Participer activement aux différents débats thématiques qui ont eu lieu lors de cette assemblée en y faisant valoir les intérêts des Amériques et de la COPA.

COMMENTAIRES/CONCLUSIONS

- Un message du président de l'ANQ et président de la COPA, M. Jacques Chagnon, a été lu devant les délégués du GRULAC. Ce message, présentant la COPA et ses thèmes de travail, a été lu par le sénateur mexicain Eduardo Nava Bolaños, vice-président de la COPA. Une invitation a été transmise aux parlementaires des Amériques afin qu'ils assistent à la XI^e Assemblée générale de la COPA et à la X^e Réunion annuelle du Réseau des femmes parlementaires des Amériques qui se tiendront à Québec, du 6 au 9 septembre 2011.
- La COPA et ses thèmes de travail ont été présentés à de nombreux parlementaires des Amériques qui ont également été invités à assister à ces réunions.

COMMENTAIRES/CONCLUSIONS
(SUITE)

- À l'initiative du Secrétariat du Québec de la COPA, le sénateur mexicain Carlos Jiménez Macías, ex-président de la COPA et président du GRULAC, a prononcé une allocution à l'occasion du débat général de l'assemblée, et ce, au nom de la COPA. Il a réitéré la volonté des parlementaires des Amériques d'œuvrer à l'amélioration des conditions de vie des populations des Amériques, notamment grâce au travail de réflexion et aux prises de position effectués au sein de la COPA.
- Le Secrétariat du Québec de la COPA a pu établir de nombreux contacts avec des experts réputés sur les sujets d'intérêt de la Confédération. Selon les besoins, ces spécialistes pourraient éventuellement être non seulement invités à participer à l'Assemblée générale de la COPA et à la Réunion du Réseau des femmes parlementaires de septembre 2011, mais également lors des travaux subséquents de l'organisation.

COÛT

| | |
|----------------------------|--------------------|
| - Per diem et autres frais | 2 119,40 \$ |
| - Transport | 3 017,97 \$ |
| Total | 5 137,37 \$ |